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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PARTIDO POLÍTICO LOCAL 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS / CERTIFICARÁ MAÑANA EL IEEQ A QUERETARO SEGURO. “IEEQ” 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Este viernes nacerá oficialmente el partido local Querétaro Seguro al recibir el certificado de registro por 
parte del IEEQ, el único de los 11 solicitados a principios del año pasado por igual número de asociaciones 
civiles. Muchos eran los requisitos, incluidas 10 asamblea municipales y 12 distritales, supervisadas y 
validadas por la autoridad de la materia, presentar programa de acción y estatutos, pero sobre todo 
acreditar 4,522 militantes, equivalentes al 0.26% del padrón electoral utilizado en los últimos comicios 
locales. Concepción Herrera, la promotora de la nueva organización, con más de 20 años de activismo, 
acreditó una lista de 8,500 fundadores, militancia mayor a la de algunos de los siete partidos existentes en el 
espectro político queretano con base en sus credenciales nacionales. El acto protocolario de mañana estará 
encabezado por la presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz, sus consejeros y  “Connie”, como se conoce en los 
medios a la mamá del Partido Querétaro Seguro, acompañada de representantes de los distintos comités 
municipales ya constituidos. “La llave de la democracia” es su lema, junto con la efigie de doña Josefa Ortiz de 
Domínguez, La Corregidora, la heroína más relevante en la historia de México. En la víspera de recibir su acta 
de confirmación, la ex diputada local Connie Herrera -que ya ha dicho presentará candidatos a presidentes 
en todos los municipio y al Congreso del Estado en los 15 distritos, reiteró su interés de promover una 
democracia participativa, trabajar por la paridad y, especialmente, contribuir a la paz social del estado, 
impulsando un proyecto a favor de la unidad y del mejoramiento de la calidad de vida de los queretanos. La 
ceremonia para entregar el certificado de registro se efectuará este viernes a las 8:30 de la madrugada en la 
sede del IEEQ, ubicada en la colonia Galindas. Doy fe. (PA 1 y 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/certificara-manana-el-ieeq-a-queretaro-seguro/ 
 
https://www.lado.mx/n.php?id=13111114 
 
https://news.eseuro.com/local/1660036.html 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
CORREGIDORA EN EFERVESCENCIA POLÍTICA 
Por Andrés González 
PAN: De este partido y sin mucho buscarle, se ha posesionado el nombre del Lic. Josué David Guerrero 
Trápala, actual secretario particular del gobernador Mauricio Kuri González. Además de esa cercanía 
manifiesta con el ejecutivo, el “Chepe” como todo mundo lo identifica, ya fue presidente municipal interino 
2018, precisamente a la salida de Kuri para buscar la candidatura al senado de la república. Él, digámoslo 
con toda claridad, es la carta más fuerte que tiene el PAN para ese municipio. Sin embargo – y eso no lo 
sabemos, pero es un riesgo – a este municipio también le puede mover el tapete al PAN, una decisión del 
IEEQ si decide ahí aplicar a rajatabla la paridad de género. Esto vendría a mondar el tercio político al Partido 
Acción Nacional, o mejor dicho, al gobernador del estado. Y este será uno de los municipios en donde 
mayormente se cuidará la propuesta, por haber sido el municipio donde estuvo MKG como alcalde. Aun así – 
y si la propuesta fuera mujer – por supuesto que existen mujeres panistas capaces y conocedoras de esa 
municipalidad. Ahí está Alma Idalia Sánchez, actual funcionaria de gobierno municipal y que ya fuera 
regidora. Mujer inteligente, negociadora y que conoce de “Pe” a “Pa” todo el municipio, por solo mencionar a 
una de las mujeres panistas que pueden encabezar la candidatura del PAN para Corregidora. (Códice 
Informativo) 
 
https://okeyqueretaro.mx/corregidora-en-efervescencia-politica/  
 
 

https://plazadearmas.com.mx/certificara-manana-el-ieeq-a-queretaro-seguro/
https://okeyqueretaro.mx/corregidora-en-efervescencia-politica/
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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
COPARMEX RESPALDA DECISIÓN DE LA SCJN SOBRE ANULAR EL PLAN B 
El presidente de la COPARMEX, Jorge Camacho, señaló que respaldaron la decisión de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación sobre anular el Plan B de la reforma electoral. Agregó que dicha decisión representa un 
beneficio a la democracia en México y a que se mantenga el INE como la instancia responsable de organizar 
las elecciones en México. (AM 3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
QUE AÚN OPERA EL PRI EN SAN JUAN  
La presidenta del comité municipal del PRI, Carmen Nieto, señaló que, este órgano político se encuentra 
fortaleciéndose en la entidad, gracias al trabajo que ha venido realizando con el resto de los militantes en 
colonias y comunidades. (PA 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PREVÉN 17% DE CRECIMIENTO EN CARGA PARA AIQ 
Terminal Logistics reporta 12% en el primer trimestre por DHL, Fedex y UPS. (DQ principal) 
 
N: QUERÉTARO Y CHINA SOCIOS 
Se reúne el gobernador con el embajador de China en México, para buscar una sociedad comercial. (N 
principal) 
 
AM: DESTACAN POTENCIAL DE INVERSIÓN EN EL ESTADO 
El embajador de China en México, Zhang Run, destacó a Querétaro como un polo importante de inversiones y 
un propulsor de la economía mexicana. (AM principal) 
 
EUQ: EN EL MERCADO LABORAL, 37% DE LAS MADRES QUERETANAS 
La entidad se ubicó en el tercer lugar nacional con menor participación en este rubro, de acuerdo con datos 
del IMCO. (EUQ principal) 
 
CQRO: RECIBE GOBERNADOR A EMBAJADOR DE CHINA EN MÉXICO 
Mauricio Kuri González le expuso las áreas de oportunidad para el fortalecimiento de las relaciones 
bilaterales en temas empresariales, comerciales, atracción de inversiones, energía, turismo y cultura. (CQRO 
principal) 
 
PA: ES PEÑA COLORADA TRIUNFO CIUDADANO 
Lo dice el reconocido director de Ecología capitalino, Alejandro Ángulo en exclusiva. (PA principal) 
 
P: VAN POR 28 MIL HECTÁREAS DE ÁREAS NATURALES PROTEGIDAS 
El objetivo del gobierno estatal es que al cierre del sexenio el 40% del territorio queretano cuente con 
protección ambiental; ejidatarios de Peña Colorada siguen protestas. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FORTALECEN RELACIÓN DE QUERÉTARO CON CHINA 
El gobernador Mauricio Kuri recibió en la Casa de la Corregidora al embajador de China en México, Zhang 
Run, con quien dialogó sobre las áreas de oportunidad para el fortalecimiento de las relaciones bilaterales en 
temas empresariales, comerciales, atracción de inversiones, energía, turismo y cultura. (N 2, DQ 8, EUQ 4) 
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INVIERTE DHL EXPRESS 120 MDD PARA EXPANDIR SU HUB AÉREO DOMÉSTICO DE QUERÉTARO 
El gobernador, Mauricio Kuri, atestiguó el anuncio de inversión de DHL Express México en Querétaro por 
120 mdd, esto para la ampliación y automatización de su Centro de Operaciones Aéreas Domésticas, ubicado 
en el AIQ, el cual será el más grande de la empresa en América Latina, y generará 200 nuevos empleos de alta 
especialización. (…) Marco Del Prete, SEDESU, celebró el anuncio, que refrenda, dijo, su confianza en el AIQ y 
en las capacidades logísticas; además de contar con una ubicación estratégica, que le permite estar cerca de 
grandes vías de comunicación en el país. (Fórmula Noticias) 
 
CUMPLE PASEO CINCO DE FEBRERO 230 DÍAS DE TRABAJO 
En la intersección de Tlacote, ya se han colocado más de doce “tabletas”, que son las estructuras de concreto 
que “tapan” los puentes deprimidos; en La Obrera avanza la colocación de “trabes” que sostendrán los 
puentes elevados. Al cumplir más de 230 días de trabajo, ha concluido la reestructura del dren “roncopollo” 
que atraviesa Paseo Cinco de Febrero delante de la empresa Pilgrim's, y en la parte de Zaragoza avanza la 
construcción del segundo cárcamo quedará servicio a esa intersección rumbo a La Obrera. (N 8) 
 
RECIBE CAR HERRERA DE KURI A DUAN NIYAN 
La presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera, sostuvo una reunión con Duan Niyan, 
esposa del embajador de la República Popular China, Zhang Run, con el objetivo de estrechar lazos de 
amistad y colaboración, así como compartir experiencias sobre las actividades que realiza la dependencia 
para mejorar la calidad de vida de las personas en condiciones de vulnerabilidad. (N 2, AM 4)  
 
CELEBRA MUNICIPIO DE QUERÉTARO EL DÍA DE LAS MADRES CON MÁS DE MIL 800 MAMÁS 
En el marco de la celebración del Día de las Madres, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, en 
compañía de su esposa y presidenta del patronato del sistema municipal DIF, Arahí Domínguez, y Agustín 
Dorantes, titular de la SEDESOQ, acudió al Salón del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del 
Estado, para convivir con más de mil 800 mujeres madres de familia. (Fórmula Noticias) 
 
SE HAN CREADO MÁS DE 18 MIL EMPLEOS EN EL PRIMER TRIMESTRE DEL AÑO: SEDESU 
Marco del Prete, titular de la SEDESU, informó que durante el primer trimestre de este año se generaron 18 
mil 832 nuevos empleos en el estado, lo cual representa un incremento del 10.5%, con relación al mismo 
periodo del 2022. (AM 5) 
 
NO HAY ACERCAMIENTO CON LA UAQ SOBRE PAGO DE AGUA: CEA 
No hay acercamiento con la UAQ en relación con el pago por el servicio de agua, aseveró el vocal ejecutivo de 
la CEA, Luis Vega Ricoy, quien refirió que, aunque la máxima casa de estudios se acercó al organismo 
operador para ofrecer algunos proyectos en compensación, “no hay nada en concreto”. (CQRO 4) 
 
BUSCAN INCREMENTAR RETENCIÓN ESCOLAR  
Con el objetivo de incrementar la retención escolar en nivel superior, la secretaria de SEDEQ, Martha Soto, 
presentó la séptima edición del programa “Cobertura COPARMEX”, en beneficio de los estudiantes que no 
encontraron un espacio en las universidades públicas del estado. (PA 6)   
 

PODER LEGISLATIVO 
 
AÚN SIN DETERMINAR QUE EL REGISTRO CIVIL SE HARÁ CARGA DEL PADRÓN DE DEUDORES 
ALIMENTARIOS 
Hasta que la Legislatura Local trabaje una Ley local relacionada con el padrón de deudores alimentarios, se 
estaría determinado si el Registro Civil sería la dependencia encargada de realizarlo, así como para emitir las 
constancias de no deudores, indicó Apolinar Casillas, director general del Registro Civil del estado, quien 
señaló que en la reforma a Ley General de Niñas, Niños y Adolescentes se dio un plazo de 110 días hábiles 
para que las legislaturas locales trabajen el tema. (CQRO 5) 
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MUNICIPIOS 
 
LLEVA LUIS NAVA MARIACHIS A MAMÁS ESTE 10 DE MAYO 
Con el objetivo de conmemorar “Con Ellas” este 10 de mayo, el edil de Querétaro, Luis Nava y su esposa y 
presidenta del Patronato del DIF Municipal, Arahí Domínguez, acudieron al CIPRES I. En este espacio ubicado 
en la colonia Colinas del Poniente, alrededor de 200 mujeres de la quinta generación del programa Con Ellas 
se encontraban recibiendo sus cursos de capacitación. (N 3, AM 2, DQ 1 y 5)  
 
LUIS NAVA SE POSICIONA A FAVOR DE LA DECLARATORIA DE PEÑA COLORADA COMO ANP 
La administración capitalina celebró la declaratoria de Peña Colorada como Área Natural Protegida (ANP). El 
alcalde Luis Nava Guerrero reconoció el beneficio que ello traerá para las futuras generaciones y al cuidado 
del medio ambiente. En ese sentido, reconoció que, como Municipio, aportará económicamente para el pago 
de servicios ambientales que recibirían los ejidatarios de la zona de Peña Colorada, y que, se estima, podrían 
ser alrededor de 4 mdp. (AM 4) 
 
REGULARIZA MUNICIPIO DE QUERÉTARO EL PAGO DE SERVICIOS A LA CEA 
El presidente municipal Luis Nava firmó un convenio de colaboración entre el Municipio de Querétaro y la 
CEA, para la regularización del pago de servicio de agua potable, y para sensibilizar sobre el cuidado del agua 
y el trabajo en conjunto entre las instituciones para el fortalecimiento de la cultura de pago entre las 
instituciones y avanzar en la construcción del Querétaro que queremos. (AM 14, DQ 5) 
 
ENTREGA SOSA TABLETAS A ALUMNOS 
El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, entregó 36 tabletas al mismo número de alumnos de diferentes 
instituciones educativas del municipio, como parte del programa para impulsar la educación. (DQ 6) 
 
PRESENTAN LIBRO SOBRE LA HACIENDA DE JURIQUILLA 
Se realizó la presentación de “Los Propietarios de la Hacienda de Juriquilla Siglo XVI-XX”, libro que bajo la 
coordinación del cronista Lauro Jiménez Jiménez ofrece información relacionada con el origen, 
conformación, expansión y evolución que tuvo la hacienda, con sus diversos propietarios, y que la hicieron 
una de las más prósperas de la región y que ha dado vida a la delegación de Santa Rosa Jáuregui. Luis Nava, 
presidente municipal de Querétaro, asistió al evento. (EUQ 10, PA 6, DQ 22) 
 
QUERÉTARO, SEDE DE DOS CONGRESOS DE MEDIACIÓN 
Un pacificador de la situación política con las Fuerzas Armadas de Revolucionarias de Colombia será de los 
ponentes principales en el Décimo Noveno Congreso Mundial y el Vigésimo Tercer Congreso Nacional de 
Mediación 2023, a realizarse del 6 al 10 de noviembre, en el Auditorio Josefa Ortíz de Domínguez de la 
capital queretana. (PA 6) 
 
REFRENDARON LAZOS CON LOS GANADEROS 
En el marco de los festejos de la Feria Amealco 2023, uno de los pilares a los cuales se les hizo énfasis a 
través de una convivencia, fue al sector ganadero, quienes, a decir del edil, René Mejía, son quienes 
contribuyen con la movilidad económica del Pueblo Mágico. (ESSJR 7) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
VEN REZAGO EN EL MERCADO LABORAL PARA LAS MADRES 
En Querétaro, 37.5% de las madres participan en el mercado laboral, según información del IMCO, con datos 
del INEGI del tercer trimestre de 2022. Con ello, es el tercer estado con menor porcentaje de madres 
ocupadas en el país, el primer lugar con menor participación es Chiapas, donde 33.9% de las madres 
participan en el mercado laboral, en segundo lugar está Veracruz, con el 35.1%. (EUQ 1 y 7) 
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FIN DE PANDEMIA, UNA SEÑAL POSITIVA PARA EL COMERCIO: CANACO 
El decreto que emitió Ejecutivo Federal para dar como superada la emergencia por covid-19 es una señal 
positiva, pues propicia el fortalecimiento de la economía local, expresó Fabián Camacho, presidente de la 
CANACO. (N 5) 
 
“LEY DE HUMANIDADES PONE EN RIESGO CENTROS DE INVESTIGACIÓN” 
La nueva Ley General de Humanidades, Ciencia, Tecnología e Innovación pone en riesgo la permanencia de 
instituciones y centros de investigación al perder estos su autonomía, sostuvo el director general del Consejo 
de Ciencia y Tecnología de Querétaro, Enrique Rabell García. (EUQ 5) 
 
MADRES, EL ANTÍDOTO MÁS FUERTE ANTE EL  INDIVIDUALISMO: OBISPO FIDENCIO 
No hay antídoto más fuerte ante el individualismo y el egoísmo reinante, que el ejemplo que todos los días 
dan las madres de familia, señaló el obispo de la Diócesis de Querétaro, Fidencio López, quien reconoció en 
este sector de la población la fortaleza para compartir, dar vida, pero sobre todo a dar la vida por los demás. 
(N 7) 
 
INM SUSPENDE ESTANCIA PROVISIONAL EN QUERÉTARO 
Ante la revisión que realiza la CNDH, el Instituto Nacional de Migración suspendió temporalmente la 
operación de 33 estancias provisionales tipo A y B en todo el país. La dependencia federal informó que entre 
las instalaciones suspendidas está una estancia provisional B en el estado de Querétaro. (CQRO 10) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
REALISMO. Ayer firmaron un acuerdo para reabrir el Centro Nacional de Danza Contemporánea, antes 
Escuela Nacional de Danza fundada por Guillermina Bravo. Es (o era) orgullo de Querétaro por su labor de 
excelencia durante 32 años y, para operar durante todo un año, el CENADAC necesita 4 millones de pesos: un 
día de Mijares y compañía. IGUALES. El ejemplo morenista de la CDMX comienza a cundir en el panismo de 
Querétaro, con conciertos gratuitos. Lo mismo pasa con la promoción de funcionarios en bardas, anuncios y 
pantallas: La Ley no lo permite, pero todo se vale. Y por todo México se promueven Adán, Claudia o 
Marcelo para presidentes… pero acá también los panistas Lupita y Agustín. LÍDER. Jorge Camacho ha 
mantenido una muy destacada dirigencia de la Coparmex en Querétaro y el día 24 renovará su compromiso 
como presidente del sindicato patronal. Ya corren las invitaciones para la Asamblea Anual, que será en el 
histórico Teatro de la República. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q | COMPETENCIA  
Por Adán Olvera 
La pre competencia electoral en El Marqués se calienta y es que según los ojos de la rumorología y los dizque 
entendidos aseguran que el Partido Acción Nacional (PAN) no la tiene fácil en ese municipio (seguramente 
tienen otros datos). El municipio con mayor crecimiento industrial, inmobiliario y poblacional de Querétaro 
tiene en el PAN dos aspirantes que tendrán que hacer su trabajo en su debido momento y hablo del 
licenciado en derecho por la UAQ, Miguel Vega Cabrera, especialista en urbanismo y quien dirige la empresa 
más importante de desarrollos inmobiliarios de Querétaro; de los más destacados por su innovación y 
planeación urbana como es Zibatá. Es un exitoso ejecutivo con una gran visión de aquel municipio y es una 
de las cartas ciudadanas de mayor peso para competir por la presidencia municipal, reconocido en los 
ámbitos político, empresarial y social; buena relación con el hombre fuerte de El Marqués, Enrique Vega 
Carriles, y bien visto en la casa de la Corregidora. Rodrigo Monsalvo es la otra carta en El Marqués, se puede 
decir que es la carta del presidente municipal y de formación totalmente del “Shérif”. Rodrigo lleva varios 
años caminando con Vega Carriles, los liderazgos tradicionales de El Marqués, lo ubican y saben de su 
trabajo; Monsalvo es reconocido por los sectores panistas y su juventud no es impedimento para seguir en la 
competencia que este por venir. Vega y Monsalvo son las cartas de El Marqués y sin duda son competidores 
de primera, la designación de candidatos la tomarán las cúpulas panistas y ya veremos qué perfil es el que 
más les conviene para la unidad. Morena es el retador que lanza tímidamente desde los sótanos encuestas, 
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que dicen ponerlos en buen lugar en la competencia y eso ya lo veremos. DE REBOTE. El gobierno federal 
publicó el decreto que da por finalizada la emergencia sanitaria por covid-19 en México y la vacuna contra el 
virus que desarrolla la UAQ nada más no salió a la luz; la rectora universitaria se hubiera anotado un buen 
punto para sus probables intenciones electorales, si hubiera logrado sacar el biológico en tiempos de 
pandemia. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
REVENTADORES. Un grupo de violentos sujetos, supuestamente propietarios de terrenos en Peña Colorada, 
reventaron la sesión que sostenían autoridades con ejidatarios para lograr acuerdos y presentar propuestas 
luego del decreto de protección ecológica que se otorgó al área natural. Entre los rijosos destacaron varios 
que anteriormente impulsaron la venta de terrenos a través del fracasado proyecto inmobiliario Tierra 
Noble; por ahí puede ir el tono de la inconformidad. MÁS SEGURIDAD. El gobierno capitalino todavía no 
concluye el proyecto técnico que se presentará a la Federación para la construcción de una rampa de frenado 
en la carretera México-Querétaro, en su ingreso a la zona urbana. La intención de esto es poder evitar 
accidentes derivados de fallas mecánicas del transporte de carga, desde el tramo rápido de descenso en la 
cuesta china hasta la zona urbana de Querétaro. Se podrían salvar muchas vidas con esta 
infraestructura. DONATIVO. La UAQ logró firmar las escrituras de un predio en Ezequiel Montes donde la 
Universidad podrá comenzar la construcción de un campus más en la entidad. El predio de 5.12 hectáreas 
fue donado por un particular, un propietario de un rancho en esa localidad; vale la pena mencionarlo por 
aquello de que, en la demarcación, las autoridades locales ya se colgaron la medallita como un logro de la 
administración. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
HOY DEFINIRÁ QUERETARO POSICIÓN CON RESPECTO A LA PANDEMIA. Hoy, nos cuentan, dará rueda 
de prensa la secretaría de Salud, Martina Pérez. Hablará de la epidemia, pues hace dos días se dio por 
terminada por parte del gobierno federal. La posición de la funcionaria, nos cuentan, es mantener la 
emergencia estatal por el covid-19 por lo menos dos meses más, debido a que considera que en estos se 
espera un incremento de contagios, aunque la decisión final la tomará por mayoría de votos el Comité 
Técnico para la Atención de covid-19. MURGUÍA SERÁ UNA DE LAS CARTAS MÁS IMPORTANTES DEL 
PAN EN 2024. En la carrera por el 2024, nos cuentan que, en el PAN, partido que gobierna a nivel local, ya se 
determinó que la secretaria de gobierno Guadalupe Murguía será candidata. Lo que todavía no se define, 
nos cuentan, es el puesto qué buscará. Hay  dos posibilidades para doña Lupita y las dos serán las 
candidaturas más importantes con las que jugará Acción Nacional el año venidero. Una opción es ir por la 
alcaldía capitalina y la segunda es la de encabezar la fórmula número uno para ir al Senado. En cualquiera de 
las dos opciones, nos cuentan, Murguía saldría como favorita para ganar los comicios, debido a que son 
bastiones azules, pero además se perfilaría como favorita en la carrera para 2027. (EUQ 2) 
 
EL PROGRAMA DE BACHILLERATO AVANZADO EN LA UPQ 
Por Carlos Contreras 
Todos los estudiantes, a lo largo de su trayectoria escolar, pasan por momentos significativos que definen 
fundamentalmente el trayecto y la permanencia de estos en las escuelas, los momentos a los que me refiero 
no son los de clase, sino los tiempos en los que los estudiantes pasan de un nivel académico a otro: de kínder 
a primaria; de primaria a secundaria; de secundaria a preparatoria, y el momento que no ocupa en estas 
letras, el paso de la preparatoria a la universidad. Este cambio de nivel académico es importantísimo porque 
rondan en la cabeza de los estudiantes varias preguntas. ¿Qué quiero estudiar? ¿Sí quedaré en la universidad 
que quiero? ¿La decisión que tomaré será la correcta? ¿Cómo es la vida universitaria? ¿Cómo es estudiar tal o 
cual carrera? ¿Tendré lo que se necesita para ser estudiante de universidad? Son preguntas latentes, que 
habitan en quienes quieren estudiar una carrera, si bien es cierto que en muchas preparatorias abordan 
temas de orientación vocacional, también es cierto que estas materias no resuelven ninguna de las 
preguntas, si acaso, ayudan a reflexionarlas. (...) (EUQ) 
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ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
CUBRE MUNICIPIO DE QUERETARO ADEUDO DE 28.5 MDP A LA CEA. Que el presidente municipal Luis 
Nava firmó un convenio de colaboración entre el Municipio de Querétaro y la CEA para la regularización del 
pago de servicio de agua potable. Así, el Municipio de Querétaro realizó el pago de un adeudo de 28.5 mdp de 
años anteriores y estableció su compromiso de cubrir el importe mes con mes por los servicios de agua 
potable, alcantarillado y saneamiento; la CEA se comprometió a instalar nuevos aparatos de medición en 
cada inmueble solicitado por el Municipio. ¿Y la UAQ, para cuándo? RECIBE CAR HERRERA A DUAN NIYAN. 
Que mientras el gobernador Mauricio Kuri sostuvo un encuentro en la Casa de La Corregidora con el 
embajador de China en México, Zhang Run, la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera 
de Kuri, se reunió con Duan Niyan, la esposa del embajador, para estrechar lazos de amistad y colaboración 
entre ambas regiones, así como para compartir experiencias sobre las actividades que realiza la dependencia 
para mejorar la calidad de vida de las personas en condiciones de vulnerabilidad. TRAS DONACIÓN DE 
ÓRGANOS, TRASPLANTAN CORAZÓN A DOS PERSONAS. Que especialistas del IMSS en menos de 24 horas 
salvaron la vida de dos personas mediante un trasplante de corazón. Lo anterior, gracias a la voluntad de las 
familias que autorizaron la donación de los órganos de sus pacientes que lamentablemente fallecieron, dos 
hombres de 29 años de Querétaro y Guanajuato. La donación permitió brindarles una oportunidad de vida a 
10 personas en lista de espera para recibir un trasplante de órgano, ya que se procuraron en total dos 
corazones, dos hígados, cuatro riñones y dos córneas. En las procuraciones multiorgánicas participó 
personal de la Unidad Médica de Alta Especialidad Hospital General Dr. Gaudencio González Garza, del 
Centro Médico Nacional La Raza, en la Ciudad de México, quienes obtuvieron ambos corazones y dos 
córneas. El primer procedimiento se realizó la mañana del domingo 7 de mayo en el Hospital General 
Regional No. 1 del IMSS en Querétaro, a un paciente con muerte cerebral a causa de un evento vascular 
cerebral hemorrágico. De este donante se obtuvieron, además del corazón y las córneas destinadas al 
Hospital General del CMN La Raza, el hígado y los riñones para las UMAE No. 25 del CMN Noreste en 
Monterrey, Nuevo León, y Especialidades Dr. Bernardo Sepúlveda del CMN Siglo XXI en la Ciudad de México, 
respectivamente. La segunda procuración multiorgánica fue el lunes 8 de mayo en el Hospital General de la 
Secretaría de Salud de Irapuato, Guanajuato, a un varón con muerte cerebral. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO 
CONCURRIDOS. Muy concurridos se vieron este 10 de mayo todos los restaurantes y tiendas de Querétaro 
con motivo del bendito Día de las Madres, en opinión de muchos comerciantes el mejor día del año. Así lo 
advierten sobre todo después de estos últimos años de crisis económica y cierre de comercios provocados 
por la pandemia. ¡Felicidades! (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua 
MIGUEL VEGA EN LA CARRERA. Más de mil corredores participaron este fin de semana en la XI Carrera 
Anáhuac Zibatá, que reunió a estudiantes y a residentes del fraccionamiento, además de empresarios, como 
el director general del Grupo Supraterra, Miguel Vega, que dicen, se está preparando para la carrera 2024 de 
El Marqués. ¡Ah, raza! Agua de La Cañada la más deseada. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
CERTIFICARÁ MAÑANA EL IEEQ A QUERETARO SEGURO. Poder del presidente, como el de Diosito: 
Scherer. El Plan “Doble A” de López Obrador para el 2024. Abortan la mesa de diálogo sobre Peña Colorada. 
Que el “Adefesio Verde” no se toca, dicen ahora. LA VIEJOTECA. “PROCESO.” En su libro de próxima 
publicación, nuestro director general cuenta así un diálogo entre el periodista Julio Scherer (qepd) y el 
político Mariano Palacios. “Tenía muchas ganas de conocer al hombre que todos los lunes hace enojar al 
presidente de México”, le habría dicho el entonces gobernador de Querétaro al gran periodista en sus 
oficinas de Fresas 13. “Don Julio clavó su mirada de águila en mi amigo y le dijo: El presidente no tiene 
derecho a enojarse con nadie. Es tanto su poder que es como si Diosito se enojara con usted. Un presidente 
no debe tener enemigos”. “Ni amigos -reviró Mariano- porque a través de enemigos y amigos se dan los 
mayores vicios en el ejercicio del poder”. Bueno, así era antes ¿no? Hoy el presidente se enoja todos los días y 
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despotrica en las mañaneras en contra de los ministros de la corte “podrida y alcahueta”, los periodistas 
“chayoteros” y los empresarios “rapaces”, adversarios todos al servicio del conservadurismo y el 
neoliberalismo. Ya no hay moral. OÍDO EN EL 1810. “TODO BAJO CONTROL.” Que el Plan A de López 
Obrador para la presidencia de la República #EsClaudia, pero tiene -como para todo- un plan AA: Adán 
Augusto. Somos nada. ¡PREEEPAREN! “PEÑA COLORADA.” El espectáculo en el Gómez Morín fue total con 
el enfrentamiento entre grupos de ejidatarios y pequeños propietarios que dieron portazo y abortaron la 
mesa de diálogo entre sus representantes y las autoridades federales y estatales. Y es que los intereses 
económicos, más que el reclamo de derechos agrarios, son inmensos, porque la tierra (casi cinco mil 
hectáreas) valían una fortuna antes del decreto presidencial para declarar área natural protegida. 
¿Producción de maíz y frijol? No, hombre. Ahí se planeaban grandes fraccionamientos habitacionales, como 
el de Altozano que todavía se aprobó en recientes sexenios. Nomás hay que ver el polígono de Peña Colorada, 
vecino de Juriquilla, Santa Rosa Jáuregui y Zibatá, entre otros desarrollos. A eso agréguele que algunos 
políticos, incluidos personajes de Morena, le juegan las contras al presidente para, como dice él, sacar raja 
política y descarrilar posibles candidatas o candidatos federales. Diría mi jefe: La política es así. 
¡AAAPUNTEN! “SOSPECHOSISMO.” El decreto, señoras y señores, es irreversible, aunque ciertamente 
siempre hay la posibilidad de que extra legalmente en 10 o más años venga un gobierno estatal o municipal 
que autorice atravesar la reserva, como ocurrió con el Parque Nacional del Cimatario (promovido por el 
gobernador Camacho Guzmán en los años 80) y su reciente Paseo de los Venados, una vía para cruzar de una 
carretera a otra y beneficiar las propiedades de un político y ahora desarrollador inmobiliario de Huimilpan. 
Antes, sí se pudo. Esperemos que en el futuro no se pueda. El pueblo está muy avispado. Asegura YSQ. 
¡FUEGO! “EL ADEFESIO VERDE NO SE TOCA.” Eso dice una manta colocada por malosos en el engendro 
urbanístico de las calles de Gutiérrez Nájera, en La Cruz. Y es que ya hace varios meses que el INAH y el 
ayuntamiento de Querétaro, pero ahí sigue. Por cierto, los vecinos se espantaron en días pasados con los 
ventarrones que tumbaron árboles y postes. Dicen que el ente tronaba bien feo y a lo mejor se cae antes de 
que las autoridades se decidan a derribarlo. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
REFORESTANDO CONCIENCIAS 
Por Katia Reséndiz 
LA MADRE TIERRA. La expresión “Madre tierra” es en sí misma una apología a la existencia misma de una 
madre y al mismo tiempo a nuestro planeta con todos sus recursos y condiciones, como motor y dador de 
vida para toda especie en nuestro hogar. Por ello la madre tierra es un concepto mágico donde explicamos la 
carga emocional que significa el decir  “madre” como una figura benévola y creadora, al dirigirnos a nuestra 
tierra, describimos el conjunto de condiciones que dieron lugar a la subsistencia, a través de los recursos y 
las características que nos permiten existir. Es por esto y más, que múltiples culturas y sociedades a través 
del tiempo veneran y glorifican a nuestra Madre Tierra; se trata de esa figura materna trascendental en 
México y el mundo qué significa y resignifica valores: amor, comprensión y respeto, pero también es lucha, 
deseo, empoderamiento, son el faro de luz en la oscuridad. Por eso valorar y agradecer son las características 
que deben regirnos cuando la concepción de la maternidad se ejerce. El amor que brinda, aquella madre 
comprometida solo se equipara con el bienestar que la tierra nos otorga, la plenitud de reconocer las 
bendiciones que la madre nos da es comparable con los recursos que la tierra presenta para la vida. Así que 
tenemos que honrar estas bondades y reconocer la fortuna de la que gozamos. y para retribuir todo ello 
debemos empezar por cuidar lo que tenemos y cambiar los patrones destructivos que atenten en contra; 
aportar a través de nuestras acciones, para celebrar a la maternidad y proteger a la madre tierra. Desde esta 
columna, mi agradecimiento y aprecio a mi madre, su ejemplo está vigente; y a todas las madres de 
Querétaro, a las madres ambientalistas, a las madres buscadoras, a las madres empresarias, a las madres 
trabajadoras, a las madres profesionistas, a todas y cada una de ustedes mi admiración y respeto, este 10 de 
Mayo solo es un pretexto más para reconocer todo lo que entregamos de manera incondicional. (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Gilberto Herrera anda muy ocupado y no precisamente legislando; nos comentan que él es la mano que 
mece la cuna en el movimiento que protesta por el decreto de Peña Colorada como Área Natural Protegida. 
¿Sabrán AMLO, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, que el senador morenista por Querétaro anda 
pateando el pesebre con protestas contra una resolución del gobierno federal? Guillermo Vega insiste en 
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que no quiere buscar ser otra vez alcalde de San Juan del Río, pero que observa “peligro” rumbo al 24 por el 
crecimiento de Morena en ese municipio. Nos platican que en la tierra de las palomas más de uno piensa que 
el legislador debería preocuparse más en legislar, antes que en hacer grilla. Manuel Bartlett no pisa tierras 
queretanas desde hace años y sin embargo, le está causando un severo conflicto a la entidad. Nos platican 
que la negativa de la CFE para otorgar el aval y que el proyecto Acueducto III vea la luz, es un obstáculo real. 
Nos dicen que al ex titular de la SEGOB, no sólo se le cae el sistema, también se le pierden documentos. 
Dante Delgado anunció en Jalisco que el candidato presidencial de Movimiento Ciudadano para 2024 será 
dado a conocer el 5 de diciembre. Para ese momento ya estará más que lista la candidatura de Morena a la 
Presidencia. ¿Algún dato desde el cuarto opositor? Y la otra mala: ¿El PVEM se mantiene firme a lado de 
Morena? Para no perder de vista. (P) 
 
CORREGIDORA EN EFERVESCENCIA POLÍTICA 
Por Andrés González 
El municipio de Corregidora, considerado dentro de la zona metropolitana de Querétaro y también en plena 
explosión demográfica, ha comenzado a tener un intenso activismo político en todos los partidos. Este 
municipio es virgen, partidistamente hablando, porque en lo que va del siglo, solo dos fuerzas políticas han 
tenido presencia; el PAN que abrió con Antonio Zapata (2000-2003) para seguirle con seis administraciones 
emanadas de este partido, solo interrumpidas por la presencia de Carmelo Mendieta (2009-2012) alcalde 
priista. Sin embargo, para este proceso electoral del 2024, se ha tenido un crecimiento muy notorio de 
Morena, que revela la ansiedad de sus funcionarios públicos, por la postulación a la alcaldía local. Empero, 
vayamos por partes.  MORENA: Este partido y según últimos sondeos, ha tenido un crecimiento acelerado. 
Su presencia ha venido siendo constante desde las elecciones del 2018, con participación en todos los 
ayuntamientos que van hasta la fecha, en alianza con el PT o el Verde, esté en cambiante posición hasta de 
una elección a otra. El personaje con mayor nombre para esa municipalidad es el Dr. Gilberto Herrera, actual 
senador en funciones y a no ser que busque repetir en ese cargo, lo cual no se antoja difícil, buscaría la 
alcaldía de Corregidora, hasta sin contar con la alianza del Partido Verde, partido al que se menciona con 
posibilidades el nombre de Javier Navarrete. Pero de este partido Morena también hay propuestas 
interesantes por parte de la mujer; sin embargo, y todavía sin nombres, este partido sigue creciendo en ese 
municipio. PRI: Sin que alianza local alguna esté definida, también por este partido está tomando fuerza el 
nombre de Schoenstatt Cabrera, una joven mujer que ya tiene activo a buena parte de su equipo de tierra. 
Ella fue candidata a diputada local y desde entonces, no le ha bajado a su activismo, teniendo mucha 
aceptación entre los jóvenes, siendo además una propuesta de la nueva sangre del PRI. Y por capacidad ni 
qué decir. Es egresada de la UAQ y vista con muy buenos ojos su posible postulación. Así y hasta ahora, están 
las propuestas al interior de los partidos políticos. La efervescencia seguirá creciendo en cuanto los tiempos 
político electorales se aproximen. (Códice Informativo) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
LO QUE SIGUE. Pasado el día del Trabajo; la Batalla de Puebla y el Día de la Madre y  viene el del maestro, 
ahora lo que sigue es... la elección del Edomex y Coahuila. Bastiones del viejo PRI, que todavía da coletazos. 
(N 1) 
 
ENLAMIRA 
POTENCIAL DE INVERSIÓN. Ayer estuvo de visita en Querétaro el embajador de China en México. En su 
visita, el diplomático destacó las bondades de Querétaro en materia de inversiones. La afirmación, sin duda, 
refiere grandes retos, pues el hecho de que haya autoridades de un país que está en franco desarrollo, y que 
compite comercialmente con Estados Unidos, implica que desde esa nación ven grandes posibilidades para 
fortalecer el intercambio mercantil. Quizá esta sea una oportunidad de fortalecer las inversiones de ese país 
en nuestra entidad. El decreto federal de Peña Colorada como Área Natural Protegida generó un conflicto 
con ejidatarios. Ayer se presentó un zafarrancho en la mesa de trabajo con autoridades federales. El tema 
dará mucho de qué hablar en los próximos días. Manténgase informado a través de nuestro sitio web, 
amqueretaro.com, donde le llevamos todo el acontecer local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. 
(AM) 
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